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رياضة

احتكر فريق العهد مجددا لقبي بطولة الدوري ومسابقة الكأس لموسم 2017 – 
2018، ونجح في تحقيق "الدوبليه" اثر احرازه لقب بطولة الدوري للمرة السادسة 
في تاريخه، ولقب مسابقة الكأس للمرة الرابعة. الفوز باللقبين الاتحاديين في مسيرته 

في اللعبة يشكل الانجاز الثاني تواليا، بعد الاول في الموسم الماضي 2016 – 2017

رقما صعبا في  منه  العهد جعل  فريق  ما حققه 
كرة القدم اللبنانية، خصوصا وانه جاء من دون 
اي خسارة وعلى حساب الثنائي النجمة والانصار 
ما  رتب  طويلة.  لسنوات  للالقاب  احرازا  الاكثر 
حققه العهد مسؤوليات كبيرة على ادارة النادي 
والجهاز الفني واللاعبين الذين باتوا مطالبين اقله 

بالحفاظ على ما تحقق.
"الامن العام" التقت رئيس النادي تميم سليمان، 
وكانت جولة شاملة حول حاضر النادي ومستقبله، 

والاهداف التي يسعى الى بلوغها.  

■ كيف تقوّم مستوى الدوري في شكل عام؟ 
يكون  الدوري  مستوى  قياس  فنيا.  متوسط   □
ارتفاعها  اللقب.  على  المنافسة  النوادي  بعدد 

رئيس نادي العهد تميم سليمان رافعا كأس الدوري.

المحدود هذا الموسم مؤشر ايجابي، على امل في ان 
يرتفع العدد في الموسم المقبل للمزيد من الحماسة 

والتشويق.

■ ما الذي يعيق تطور الكرة اللبنانية وتقدمها؟
□ عوامل عدة من الصعب تحقيقها في هذا الواقع 
اللعبة بقدر ما هي في حاجة الى قوانين  القائم. 
كثيرة، في حاجة ايضا الى تطبيق هذه القوانين فلا 
تبقى حبرا على ورق. اضافة الى الحاجة الملحة الى 
وتطوير  القدم،  كرة  لمزاولة  تصلح  التي  الملاعب 
نظام عقود اللاعبين، وتنظيم عمل النوادي اداريا. 
وطريقة  اللعبة  اتحاد  عمل  الابرز  يبقى  لكن 
تشكيله وآلية اختيار الاشخاص ومدى حبهم للعبة 

ورغبتهم في العمل على تطويرها.

■ بعد احراز لقبي الدوري والكأس في ظل رئاستك 
للنادي، الى ماذا يطمح تميم سليمان؟

الرياضي ان نبرهن للجميع  □ رسالتنا في الحقل 
الجيد  والتخطيط  والصحيح  الجدي  العمل  ان 
يؤديان الى نتائج جيدة. علما ان الظروف متوافرة 
عند الجميع. اطمح الى ان تعمل ادارات النوادي 
يدا واحدة، بغض النظر عن التنافس داخل ارض 

الملعب، حتى تتمكن  اللعبة من النهوض.

في  قوية  حظوظا  يملك  العهد  ان  ترى  هل   ■
المنافسة الاسيوية؟

□ اكيد. حظوظنا قوية رغم ان المنافسة اصبحت 
اقوى من السابق اذ كانت تنحصر بين فريقين او 
ثلاثة حدا اقصى. الفرق التي واجهناها في الموسم 
هذا  معها  نتواجه  الحاسمة  الادوار  في  الماضي 
الموسم في دوري المجموعات، ما يعني ان المهمة 

باتت اصعب.

■ بماذا تختلف الفرق المنافسة في آسيا عن الفرق 
اللبنانية؟

□ ليس كثيرا من ناحية القدرات الفنية. لكن في 
غالبية الدول الاسيوية تستفيد النوادي من دولها 
وحكوماتها، ولديها بنى تحتية في تصرفها، اضافة 
مسابقات  في  المنافسة  لفرقها  الدول  دعم  الى 
خارجية خلافا للواقع في لبنان، حيث يقع العبء 

المادي الاكبر على ادارات النوادي.

الماضي،  الموسم  في  الفريق  موازنة  بلغت  كم   ■
وهل من نية في رفعها في الموسم المقبل؟

□ تجاوزت المليون و200 الف دولار. لكن لدينا 
النية في خفضها في الموسم المقبل وليس رفعها، من 
دون مس العقود الموقعة مع اللاعبين التي تلزم 
الادارة تنفيذها. سنحاول عدم صرف الاموال الا في 

مكانها الصحيح.

■ احراز لقبي الدوري والكأس يرتب مسؤوليات 

رئيس نادي العهد: مهمة الحفاظ 
على اللقبين لن تكون سهلة

مقال
هل يخرج لقب "المونديال" 

من قبضة الكبار؟
روسيا،  القدم في  لكرة  العالم  كأس  بطولة  نهائيات  انطلاق  من  ايام  نحو  قبل 
في  كرويا  الاغلى  اللقب  المرشحة لاحراز  المنتخبات  عن هوية  التكهنات  كثرت 
اسماء  الواقعية  تفرض  حيث  "المونديال"،  تاريخ  في  النسخ  اقوى  من  واحدة 
خمسة منتخبات على الاقل تملك افضلية على غيرها للصعود الى منصة التتويج.

يبقى المنتخب الالماني، حامل اللقب، الابرز على الرغم من مرور 4 اعوام على 
بفعل طفرة  قوة  ازداد  فالفريق  قميصه.  الرابعة على  الذهبية  النجمة  وضعه 
ان  اعتبروا  اوروبا  في  النقاد  ان  حتى  الالمانية،  الكرة  تعيشها  التي  المواهب 
يواكيم  المدرب  ان  النظرية،  عزز هذه  ما  منتخبات.  ثلاثة  يملك  "المانشافت" 
لوف نجح في تشكيلة رديفة من احراز لقب كأس القارات في الصيف الماضي. 
عن  فهو كشف  الالماني.  المنتخب  عن  شأنا  البرازيلي  المنتخب  يقل  لا  بدوره 
وجه جديد في تصفيات اميركيا الجنوبية. كما كان لتولي المدرب تيتي مهمة 
الدفاعي  اداؤه  الفضل الاكبر في تغيير صورته. فبات  المنتخب،  الاشراف على 
التي لا  العشوائية  الرغم من  اقل تهورا على  الهجومي  انضباطا، واداؤه  اكثر 
البرازيلي جيلا  المنتخب  لدى  ان  يبدو  الهجمات.  بناء  احيانا في  تزال ظاهرة 
مع  برزت  كبيرة  مواهب  وجود  ظل  في   ،2014 عار  محو  على  قادرا  جديدا 

الاوروبية. انديتها 
المنتخب الاسباني لم يتأخر في تقديم اوراق ترشيحه باكرا عندما اكتسح نظيره 
لاعبين  تمتلك  اسبانيا  الجميع.  الى  واضحة  رسالة  موجها   ،1  -  6 الارجنتيني 
اصحاب خبرة واصحاب فكر ناضج وتقنية عالية، ويتميزون بنقل الكرة من 
خلال اللمسة الواحدة والهجمات المرتدة الفتاكة. المنتخب الاسباني متكامل 
مرورا  خيا،  دي  دافيد  المتألق  وجود  ظل  في  المرمى  حراسة  من  الصفوف، 
يضم  فعال  الى هجوم  وصولا  راموس،  "الجزار" سيرجيو  يقوده  دفاعٍ  بخط 

دييغو كوستا.
نجاح  بعد  خصوصا  المعادلة،  من  الفرنسي  المنتخب  اسقاط  يمكن  لا  كذلك 
تشكيلة  الى  وتوصله  مشاكله،  حل  في  ديشان  ديدييه  المدرب  الفني  المدير 
كأس  في  الامر  بدا  كما  تماما  خصم،  اي  على  الامور  تصعّب  ان  يمكن  شابة 
 1998 مونديال  الى  بالذاكرة  يعيدنا  الفرنسي  المنتخب  وضع   .2016 اوروبا 
كان  الذي  نفسه  ديشان  بقيادة  والاخير  الاول  لقبهم  الفرنسيون  احرز  حين 

يحمل شارة القائد. 
المنتخب الانكليزي ليس خارج التوقعات المفاجئة استنادا الى تاريخه الدولي، 
اقله  او  اللقب،  لاحراز  فيها  برز  مرة  كل  في  الخيبة  ذيول  يجر  كان  انه  رغم 
"الاسود  منتخب  على  يمر  لم  سنوات  منذ  البطولة.  مشوار  في  بعيدا  الذهاب 
الثلاثة" هداف في حجم هاري كاين، او موهوب مثل زميله في توتنهام هوتسبر، 
ديللي الي، او مدرب مثل غاريث ساوثغايت الذي خلط بين الخبرة والشباب.

انكلترا ليست الوحيدة التي تطمح الى تحقيق المفاجأة، اذ ثمة منتخبات تشبهها 
بالاسماء  الغنية  الارجنتين  مثل  منها،  اقل  بدرجة  مرشحة  تبدو  انها  ولو  ايضا 
والفقيرة بالاداء، وكذلك بلجيكا التي لا تملك روح التفوق، ما يجعل مسألة فوز 

منتخب من خارج دائرة المرشحين الابرز مفاجأة كبرى ومدوية.

نمر جبر

كبيرة على الادارة. كيف ستعملون للحفاظ على 
هذين الانجازين؟

سهلة  تكون  لن  اللقبين  على  الحفاظ  مهمة   □
في وجود فرق منافسة لديها قدرات كبيرة. ادارة 
لن  واللاعبين  الفني  الجهاز  مع  بالتعاون  العهد 

تدخر جهدا للحفاظ على ما تحقق من انجازات.

■ راسلتم الاتحاد الاسيوي لاقامة مباريات الدور 
ليلا. هل  الاسيوي  الاتحاد  لكأس  النهائي  النصف 

حصل تجاوب مع هذا المطلب؟
□ ويا للاسف تم رفض طلبنا لأن الانارة في مدينة 
كميل شمعون الرياضية غير مطابقة للمواصفات 
الدولية، اضافة الى ان العديد من المرافق يحتاج 

الى تأهيل.

■ حذر امين سر النادي محمد عاصي من خطر 
على  لبنان.  في  مباريات  اقامة  بمنع  قرار  صدور 
الاسباب  عن  معطيات  لديكم  وهل  استند  ماذا 

الحقيقية لهذا التحذير؟
الاتحادات  يلزم  قانون  الاسيوي  الاتحاد  في   □
المحلية ترقيم المقاعد في الملاعب التي تقام عليها 
كل  تأهيل  ضرورة  الى  اضافة  اسيوية،  مباريات 
المرافق حتى لا يتعرض لبنان للتوقيف والمنع من 
بمتابعة  مطالب  الاتحاد  لذا  ارضه.  على  اللعب 

الملف حتى لا يصيبنا الضرر.

اللاعبين في  الاستغناء عن بعض  ■ ثمة كلام عن 
الموسم المقبل. هل توضحت الصورة؟

□ ننتظر تقرير المدرب وسنتخذ على ضوئه القرارات. 
لا اعتقد ان لدينا اي نية للاستغناء عن احد، اقله في 

المرحلة الراهنة من دون استبعاد اي احتمال.

■ هل صحيح انه تم الاستغناء عن علي السعدي، 
وما هي وجهته الجديدة؟

□ لا يزال ملتزما مع نادي العهد ولم يتم الاستغناء 
عنه، علما ان الادارة لم تتلق اي عرض في شأنه 
من اي ناد. اوضحنا له خلال جلسة خاصة ان 
المدير الفني للفريق باسم مرمر باق في منصبه 
خصوصا وان العلاقة بينهما غير سوية. اؤكد انه 
في حال اراد المغادرة الادارة جاهزة للاستماع الى 

nemer.jabre66@yahoo.comاي عرض جدي.
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■ من هي الاسماء المرشحة للانضمام الى فريق 
العهد في الموسم المقبل؟

□ بعد انضمام الكابتن حسن بيطار، لا اعتقد ان 
الحفاظ  توجه في  لدينا  تغييرات كبيرة ستحصل. 
على التشكيلة التي حققت لقبي الدوري والكأس، 
اللهم الا اذا حصلت مفاجآت لم تكن في الحسبان.

■ هل ظلم حسن شعيتو اعلاميا، وما هي فترة 
ابتعاده عن الملاعب؟

□ لم يظلم اعلاميا، وكان من اكثر اللاعبين الذين 
كانت لهم اطلالات اعلامية. ربما ظلم من لجنة 

الخبراء رغم انه كان من اكثر اللاعبين فعالية.

■ ما هي المراكز التي يحتاج اليها الفريق لتدعيم 
صفوفه؟

اذا كنا  لدينا. لكن  بالاسماء الموجودة  □ نكتفي 
المقبل، فنحن  الكمال في تشكيلة الموسم  نطلب 
في حاجة الى سد ثغرتين، رأس الحربة وبديل من 

حسين دقيق في الجهة اليسرى. 

■ هل من تغيير على مستوى اللاعبين الاجانب، 
خصوصا وان البعض نقل عنكم رغبتكم في رفع 
الموسم  تشكيلة  في  الاجانب  اللاعبين  مستوى 

المقبل؟
□ لدينا اتجاه الى رفع المستوى، ونرغب في التعاقد 
مع مهاجم من الطراز الرفيع، لكن الاسعار في لبنان 
غير مشجعة للاعب الجيد، ولا تحفزه للعب في 
الدوري اللبناني. لبنان كان محطة ومنصة لانطلاق 
حاليا  المنافسة  لكن  اخرى،  دوريات  الى  اللاعبين 

اصبحت اكبر في دول اخرى.

من  المادية  مستحقاتكم  على  حصلتم  هل   ■
الموسم الكروي، وتحديدا تلك المتعلقة بحصتكم 

من النقل التلفزيوني؟
□ ثمة مشكلة كبيرة مع الاتحاد في موضوع النقل 
الملف.  ادارته  طريقة  في  وتحديدا  التلفزيوني، 
النوادي لم تقبض مستحقات الموسم الماضي، ونحن 
لسنا شركاء في الملف ولم نطلع على العقود، ولسنا 
عن  الاتحاد  ابلغنا  مستحقاتنا.  ونريد  مسؤولين 
نيته في دفع مبلغ 10 الاف دولار اميركي كدفعة 

من عقد النقل للموسم الحالي.

■ هل ادخلت المحطة التي تتولى النقل التلفزيوني 
لمباريات الدوري اي جديد على النقل المباشر؟

□ لا يمكن ان ننكر جهود المحطة السابقة التي 
كانت تتولى نقل المباريات، والنقلة النوعية التي 
حققتها. لا شك في ان هناك ثغرا كثيرة في عمل 
المحطة الحالية، واعتقد ان المعنيين يعملون على 
تلافيها في المستقبل، علما ان لديهم افكارا لتطوير 
اجتهدوا  لقد  سواء.  حد  على  واللعبة  النقل 
واصابوا في اماكن واخفقوا في اماكن اخرى، لكن 

الجهد واضح.

اقنعك  وهل  التحكيم  مستوى  تقوّم  كيف   ■
الحكم الاجنبي اكثر من الحكم اللبناني؟

الظروف  لكن  جيد،  اللبناني  الحكم  مستوى   □
تدفعه الى الوقوع في الاخطاء، اضافة الى افتقاده الى 
الحماية التي يجب ان تكون متوافرة من الاتحاد 
والنوادي. عند المباريات الحساسة والحاسمة يتم 
المباراة  في  حصل  كما  اجانب،  بحكام  الاستعانة 
النهائية لمسابقة الكأس، لكن ثمة علامات استفهام 
كبيرة على اداء الحكام الاجانب ونتمنى ان يكون 
ما حصل انسانيا. على اي حال لدينا شعور واعتقاد 

بأن ما حصل غير واضح وغير مبرر.

■ هل تملكون اثباتا او دليلا يعزز شكوككم؟
□ كلا. لكن الذي حضر المباراة رأى ان هناك امرا 
ممنهجا مع الحكام القبارصة الذين لم يكونوا في 
المستوى الذي كنا نأمل فيه ولا في مستوى مباراة 

نهائية في مسابقة الكأس.

الذي  مرمر  باسم  الفني  المدير  مصير  هو  ما   ■
قاد الفريق الى "الدوبليه"؟ وهل يمكن ان تتكرر 
تجربة الموسم الماضي وينتقل الى اكاديمية النادي؟

□ الكابتن مرمر من ابناء النادي وواحد من الذين 
ضحوا ويضحون في سبيل اعلاء شأنه. الامور معه 
ليست معقدة ولا صعبة، وهو لا يضع شروطا لانه 

يعتبر العهد ناديه وهو جزء اساسي فيه.

الصداقة المستجدة مع رئيس  ■ ما هي اسباب 
الدورية  واللقاءات  صقال  اسعد  النجمة  نادي 

بينكما؟
النوادي  رؤساء  بين  العلاقة  تكون  ان  بأس  لا   □

جيدة، وهي عامل صحي وتخفف من الاحتقان 
والتماس المباشر. العلاقة مع الرئيس صقال جيدة، 
النادي محمد عاصي على  خصوصا وان امين سر 
النجمة  نادي  امين سر  علاقة جيدة مع كل من 

سعد الدين عيتاني ونائب الرئيس صلاح عسيران.

رئاسة  في  منصبك  ترك  في  ترغب  انك  تردد   ■
العهد. الى اي مدى هذا الكلام دقيق؟

□ "ما في شي بيحرز" في كرة القدم لنقاتل من 
ان  واتمنى  اشخاص  عن  انا مسؤول  لكن  اجله، 
الصعبة  الظروف  كل  رغم  الرسالة  هذه  اكمل 
خصوصا  النوادي  كل  فيها  وتمر  فيها  نمر  التي 

واللعبة عموما.

■ راض عن اداء الاتحاد؟
□ كلا. المشاكل والخلافات والانقسامات ظاهرة الى 
العلن، ولا يوجد توافق داخل اللجنة التنفيذية على 

الكثير من الامور، ما يلحق ضررا فادحا باللعبة.

نتائج  ببعض  التلاعب  قناة  من  غمز  البعض   ■
المباريات. هل هذا الكلام واقعي؟

الى  التوجه  عليه  وبراهين  اثباتات  لديه  من   □
مواقع  او  الاعلام  عبر  وليس  لعرضها،  الاتحاد 
من  اكثر  في  عبّر  الاتحاد  الاجتماعي.  التواصل 
اصراره  عن  والاعضاء،  رئيسه  خلال  من  مناسبة 

على المحاسبة على الشبهة.

■ هل يمكن ان نراك في منصب اتحادي؟
□ هذا الامر ليس سهلا، لكن لا يوجد اي مانع 

ونترك ذلك للظروف المقبلة.

■ خائف على مستقبل اللعبة؟
فان  لها  يعملون  اشخاص  هناك  طالما   □
اشخاص  هناك  دام  وما  مضمونة،  استمراريتها 

يرغبون في الاستثمار في اللعبة لا خوف عليها.

■ هل تؤيد نظام الاحتراف، وما الضرر من تطبيقه؟
□ نظام الاحتراف قد يؤدي الى ضرر محدود لمدة 
قد لا تتجاوز خمس سنوات، لكنه يمهد لبناء جيل 

جديد ويؤدي الى مسار سليم في اللعبة.
ن. ج

رياضة


